

LECCIONES DE REALIDAD

EL NUEVO FIGURÍN MAURISTA

Ciego es preciso estar para no percatarse de lo que para el porvenir del maurismo significan las elecciones del domingo. Lo que algunos ministeriales sandorosos dan por éxito del Gobierno, alcanzado por influjo del milagrero San Expedito de Gobernación, no lo parece tanto a aquellos seguidores del Sr. Maura, que aún se conservan fieles a lo que fué el partido conservador con los señores Cánovas del Castillo y Silvela, y que ven un riesgo próximo para la existencia de la agrupación en la adherencia del fanatismo ultramontano a las doctrinas conservadoras. Los mauristas han ido a la lucha, no del brazo con las huestes que se dicen católicas, sino a remolque de ellas, y allí donde las complacencias ministeriales dieron el triunfo a la reacción, allí se convirtió el partido gobernante en prisionero de guerra de ésta. El Sr. Maura no lo advierte, pero sus amigos no están igualmente ciegos.

Primeramente imprudentes declaraciones, después con protección sin medida, el Sr. Maura ha insultado un poco de oxígeno en los pulmones de ese rudimento de partido, al que todo condenaba a perecer. Bajo su mano cariñosa ha ido merendando, repitiéndose, adquiriendo vigor y lozanía; y conforme se iba operando esta transformación, el curanderero, con amor de padre, desvestía al partido conservador para recatar con jirones de su programa las desnudeces del nuevo retoño. Hoy, el raquíto engendro vive mal que bien, se hombría ya con los que le salvaron de la muerte y aún le tiende una mano protectora. Mañana los matará. El partido católico ha dado fe de vida bajo la égida protectora del Sr. Maura. Objeto de los mimos gubernamentales, pronto olvidará que su ficticia victoria, lograda en muchos sitios a costa de los mismos conservadores, es merced que le hizo su celoso amparador, y éste será el primer víctima de la propia imprudencia. Porque no hay que hablar de un triunfo de opiniones, de un éxito alcanzado por la sola virtualidad de las ideas. Nunca se hizo más derroche de impudencia que ahora; nunca se mostraron más al do-nudo las vergüenzas de la demoralización. A la vista de todos se montó la máquina, sin que se hiciera secreto de una uña tropelía y sin ocultar con el más insignificante velo el Retablo de las Maravillas electorales. El resultado estaba previsto.

A paso acelerado se va a la constitución de un partido que integre en casto toca su magnitud el programa de los tradicionalistas, que ven claro el peligro y lo combaten atacando con rudeza a los que se erigen en campeones de la religión. El partido maurista cae por el derribadero de la derecha. El soplo de modernidad que Cánovas y Silvela dieron a la doctrina conservadora, desaparece a manos del Sr. Maura, que tiene presa por liquidar el resto de su herencia, creando una bandera para uso propio y agencia a todo su sabor y talento. Si los conservadores la aceptan, bueno; si no, desvenajado el partido, hecho fracción insignificante, aprisionado por los nuevos mauristas, no tendrán más recurso que sumbirse o resignarse a vegetar a solas.

Ya se vio ahora. Los protegidos del jefe del Gobierno, utilizando el púlpito como tribuna electoral, los *Boletines Oficiales* como vehículo de propaganda electorera, han arbolado el pendón de combate, desentendiéndose de sus padrinos y protectores. Utilizando los resortes de Gobierno conservadores, han hecho labor propia, cuidando de ponerse una etiqueta católica para diferenciarse de sus aliados en igual modo que de los que no lo son. Poco a poco, a manera de las plantas parásitas, irán robándole elementos de vida al tronco que los sostiene.

El sentido reaccionario de las elecciones del domingo salta a la vista y hace ver lo que serán las venideras. El ingreso en la política militante de fuerzas que por sí solas bien poco significaban, indica un cambio en la orientación del partido gobernante, cuyas tendencias regresivas se acentúan de modo intolerable. Las «horraduras» masas han dejado de ser un temor para convertirse en amenaza. Entran en el campo conservador por la puerta grande, con toda suerte de honores, con la alantaría del vencedor; dentro de poco, ellas serán las que dominen en el destarado caserón, y por una puertecilla excusada irán saliendo, camino del destierro, aquellos a quienes no pudo el señor Maura someter al laminador de su tiranía. El partido católico, contrafigura caricaturesca del belga, será árbitro de los destinos nacionales, si la fatalidad que persigue al Lohengrin mallorquín en sus empresas reformadoras, no acaba esta innovación en la forma que lo hizo con todas las anteriores.

Ya empieza la agrupación conservadora a venir con arreglo al figurín que ideó su excelso jefe, que estará muy ufano de su éxito. Ya tenemos un partido católico que se aupa sobre el conservador; lo que no se sabe, aunque puede sospecharse, es lo que durará éste. Mala mano tiene el taumaturgo presidente para hacer milagros, y bien lo viene probando desde que puso mano en el arreglo de las cosas de Cuba, que ya se ha visto cómo quedaron definitivamente arregladas. La transmutación que ahora intenta puede acabar de un modo parecido. Hay juegos muy peligrosos y no está para bromas la paciencia de España. Desde la Puerta del Sol se puede incubar una legión de diputados a Cortes y provinciales; pero lo que no se puede hacer es que el pueblo soporte lo que le repugna. Téngalo presente el señor Maura, porque es posible que pronto lo necesite.

DE SOL A SOL

(RESUMEN TELEGRÁFICO)
PROVINCIAL.—Dos obreros que trabajaban en un pozo de Dos Hermanas han perecido asfixiados.

— En el camino de Almirante (Zugo) se ha suicidado un sargento retirado de Carabineros, disparándose un tiro en la cabeza.
— El almirante de la escuadra rusa anclada en Vigo, ha visitado a las autoridades.
— Los buques están aprovisionándose de carbón.
— Ha regresado a Vigo la Comisión que vino para gestionar los asuntos relacionados con los viejos rájidos a la Argentina.
— Se muestran disgustados por las dificultades de establecer un rápido entre dicha población y París, enlazando en Venta de Baños.

EXTRANJERO.—El ministro yanqui en Nicaragua se ha ido de puñaladas al presidente de esta República.
El Sr. Merry, que así se llama el irascible diplomático, huyó, pudiendo embarcar en un buque, al que obligó a zarpar con bandera americana, amenazando saltar la tapa de los sesos al que lo desobedeciera.

Un guardia de los jardines reales de Dresde ha matado a su mujer y cinco hijos, hiriendo a otro y suicidándose después.

En Sofía ha sido asesinado el ministro búlgaro Mr. Polkovo cuando pasaba acompañado del ministro de Comercio.

Recibió tres tiros, y el autor, que no ha sido detenido, dicen obedece a un complot político.

Ha visitado a Cíntra el rey de Sajonia. Anoche asistió a un banquete en la Legación alemana.

Novedades teatrales

Nueva actriz

Anoche debutó en el teatro de la Princesa una nueva actriz: la señorita Fernández Villegas, a quien el público hizo una acogida muy favorable, aplaudiéndola mucho.

La señorita Fernández Villegas merece ese recibimiento. Interpretó la Luciana de *Nuestra Juventud*, no como una actriz novel, sino como una artista completamente formada, a la que falta, claro es, perfeccionar su arte, pero que tiene sobre muchas actrices bien reputadas la superioridad de poseer un arte que perfecciona.

Compuso su papel con habilidad, vistiendo acertadamente la figura, y acertó casi siempre con el acento y el gesto justo. Los aplausos que oyó fueron, pues, muy merecidos, y si la señorita Villegas no se deja desvanecer por ellos, será seguramente, y muy pronto, una de las primeras actrices españolas.

Lo único que necesita es querer de veras y demostrarlo con estudio y cuidado.

Alejandro Miquis.

La temporada de la Comedia

La temporada de la Comedia, la próxima, entienda bien, porque la actual está terminada, ha dado ya trabajo a las plumas; la salida de Rosario Pino planteó allí un problema, y la solución de esos problemas trae preocupados a cómicos y autores; los unos porque necesitan saber a todo trance quién va para saber si podrán ir ellos, y los otros porque, como siempre, quieren hacer sus obras a la medida.

Para éstos, sin embargo, el problema puede darse por resuelto ya; Tirso Escudero, que además de la Comedia tendrá probablemente otro teatro, no hará en ninguno de ellos obras originales españolas; crece que eso no es de su incumbencia, y al repertorio francés piensa atenderse, cultivando en la Comedia el que ha cultivado este año y atreviéndose algo más en el otro coliseo, donde no habrá seguramente sábados blancos, sino que todos los días de la semana serán de un verde subido.

Para este teatro, que Tirso no quiere aún decir cuál será, no hay todavía indicios de formación; claro está que tendrá su compañía independiente, pero la formación de ella será posterior a la de la Comedia.

Esta, realmente, está ya formada, ó poco menos; la base, cuanto al número, la dará la compañía actual, y cuanto a personas, la constituirán Nieves Suárez y un primer actor, que está en América, y no es Thullier, con su correspondiente primera actriz. Los detalles, es decir, lo que falta los ultimará Tirso cuando regrese a Madrid, después de dejar en América a Borrás y Anita Ferri, con los elementos de la compañía actual, y probablemente, con Luis Reig.

Por cierto que para la temporada de Borrás en Buenos Aires y para la de Tina en la Comedia formidables abonos. El repertorio francés a todo trapo le ha traído por la buena sombra, y por eso quiere darle la exclusividad.

¿Hace bien? Creo que no; pero a su alma su palma; Tirso Escudero ha hecho por el arte cuanto ha podido, no se lo hemos pagado como merecía, y nada tiene de particular que a última hora se industrialice. Además no tiene otra obligación que cumplir que la de ganar dinero, y hace perfectamente en hablar al público en Ollendorf.

El arriendo del Real

Por fin no hubo avencencia y apareció en el periódico oficial el anuncio de concurso para la explotación del teatro Real.

Las cláusulas de él no son las que pedía la Academia y ya apuntó hace días, sino otras más leves y en el fondo casi las mismas del contrato actual: ni se exigen 90, sino 70 funciones, ni 95, sino 80 profesores de orquesta, ni una ópera española cada año, sino dos en el año, ni que sean cantadas en español todas las nuevas extranjeras que no sean italianas, ni que haya un quinteto permanente, ni, en suma, ninguna de las condiciones que la Academia consideró necesarias. Se piden en cambio 100.000 pesetas para obras; pero sin fijar cómo ni cuándo han de ser entregadas, cosa interesantísima aunque a los redactores del proyecto no se lo haya parecido y que puede dar margen para combinaciones extrañas.

Tampoco pedía la Academia, ó estoy equivocado, la Comisión inspectora que el ministro impone, y que, según parece, ha sido causa de que Arana no se lance, como pensaba. Esa Comisión, suprimida hace años por perturbadora, es un «artilugio» completamente inútil que sólo puede conducir a dar categoría de personajes dentro del teatro a cinco caballeros particulares.

Otra cosa que también es imposible que haya sido pedida por la Academia es que continúe exigiéndose que al frente de la orquesta haya un maestro extranjero. ¿Hasta cuándo piensan los ministros que soporten esa tutela los españoles?

En suma: las condiciones del contrato de Arana al Real como estaba, poco más ó menos, y para ese viaje no se necesitan alforjas ni consultas; con haber dicho que se quería un palco de escenario para cinco amigos erigidos en autoridades interministeriales, como diría el ingeniosísimo *Mis Testigos*, hubiésemos estado al cabo de la calle.

Y ahora preguntamos, ¿habrá postores? De los cinco contingentes de Arana de que se habló hace dos ó tres meses, cuatro se han retirado ya.

¿No se retirará el último en los treinta días que faltan?

Más fácil es eso que no la presentación súbita de alguno no anunciado. —M.

INTERVIEWS POSIBLES

GALDÓS NO RECTIFICARÁ

A vuelta de grandes elogios, que el redactor de este periódico Sr. Vivero estima en lo mucho que valen, quiere rectificar nuestro querido colega *El País* los conceptos que figuran en el trabajo que aquí publicó ayer en el DIARIO.

leyendo las cariñosas frases que el colega matutino con-agra a la rectificación, se pensará que el insigne Galdós no ha dicho lo que daba interés a la obra de nuestro compañero, y que éste atribuyó al famoso novelista cosas de su exclusiva invención. No hay tal. Hechos innegables, palabras textuales del Sr. Pérez Galdós; co-as, en fin, que tienen la realidad necesaria para no ser desmentidas, constituyen el trabajo del Sr. Vivero, que se ha limitado a ser órgano de aquella. Es seguro que el propio maestro de la novela reconocerá que su pensar fué interpretado fielmente.

Lo que no se ha dicho, aunque se sienta, puede negarse; pero lo que hay pruebas documentales, pruebas incontrovertibles, de lo que se ha afirmado rotundamente, no cabe desdecirse. Y en ese caso está el novelador, gloria de España, como aquellos otros señores cuyas ideas ha expuesto en estos días al público el Sr. Vivero, y ninguno de los cuales ha tenido que rectificar poco ni mucho.

CASA REAL

El rey ha pasado el día de ayer también en cama, abandonando el lecho brevísimo instantes a medio día.

Ha sido visitado, como en los pasados días, por el doctor Alabern, cuyo diagnóstico ha sido tan tranquilizador como los anteriores, siguiendo su curso ordinario el ataque zinguido que volvemos a repetir, ni visita ni ha revestido en ningún instante importancia alguna.

En la regia cámara ha penetrado ayer mañana el Sr. Maura, que ha sostenido con el monarca una breve conversación.

La reina Doña Victoria, con la duquesa de San Carlos, ha pasado por la mañana en automóvil por varias calles, haciendo diversas compras en la joyería de Laclouche, situada en la calle de Sevilla, y en algunos otros comercios de la corte.

Ayer tarde ha visitado la princesa Matilde de Sajonia las Reales Caballerías, acompañada de la infanta Doña Isabel y del director de dicha dependencia, Sr. Pineda.

A causa de su indisposición, tampoco ha des achado ayer el rey con los ministros a quienes correspondía la firma, que eran los de Estado y Gracia y Justicia.

El juego es sencillísimo.

La Curia romana dispone de dos ó tres emisarios o corvidos entre los periodistas, que se encargan de transmitir a los redactores de los diarios liberales de Roma y a los vaticanos extranjeros falsas noticias concernientes a asuntos poligráficos del Vaticano mismo. A otros se les envían informaciones ya hechas. Todas estas notas contribuyen a engañar y desorientar la opinión pública. Uno periódicos las publican en forma de *interview* con un personaje imaginario del Vaticano; otros las dan como si expresasen la verdadera opinión predominante en el mundo diplomático, y cuando durante dos ó tres días se ha saturado la atmósfera de estas emanaciones depresivas para Francia, el órgano del Vaticano *L'Osservatore Romano*, se encarga, por su parte, de sacar la consecuencia última, afirmando que aun entre los liberales se concede la razón al Papa y al secretario de Estado.

Si non e vero, e ben trovato...

Pero téngase en cuenta que el correspondiente en cuestión escribe en Roma, conoce las interioridades de los periódicos y los cauces por donde las noticias circulan, y esto, juntamente con los caracteres de autenticidad que han revestido anteriores informaciones suyas, dan crédito a su versión.

Además, recuérdese que con motivo de los papeles, Montagnini intentó crear, aún no hace dos semanas, un imaginario conflicto diplomático, haciendo creer por medio de sus órganos periodísticos—que en esto también le secundaron inconscientemente los independentes,—que Austria había dirigido un ultimatum al Gobierno francés, y que otras potencias se disponían a intervenir para obligar a Clemenceau que restituyese pura y simplemente todos los papeles recogidos en el domicilio de monseñor Montagnini, sin distinguir los que pertenecían a la antigua Nunciatura de los posteriores a la ruptura de relaciones.

Y este solo dato es suficiente para estimar como muy verosímiles las artes que al Vaticano se atribuyen para desorientar a la opinión y multiplicar las dificultades a Francia.

EXCEPCIÓN DE INCOMPETENCIA

En la misma Sala se discutó ayer entre el letrado Sr. Guimón y el fiscal Sr. Tornos una excepción de incompetencia, opuesta contra una demanda presentada por dicho letrado a nombre del Ayuntamiento de Arocales, sobre nombramiento de un maestro para una escuela de fundación particular.

EN LA AUDIENCIA

A consecuencia de un choque de tranvías resultan un muerto y varios heridos, procesándose por esta causa al conductor.

Correspondió a nuestros lectores, el 22 de Octubre del pasado año chocó en la calle de Hortaleza, cerca de la Rod de San Luis, un tranvía, que guiaba el conductor Florentino Rico, con otro vehículo de igual clase.

De resultas del choque D. Ramón Milia, que iba en el tranvía causa del percance, recibió tales heridas que falleció a los pocos días.

Otros viajeros del mismo coche resultaron con heridas más ó menos graves.

Por esta causa se procesó al conductor del tranvía, Florentino Rico, que ayer compareció ante el Jurado de la Sección primera.

El representante de la ley y las asociaciones, a cargo de los letrados Sres. Aragón y Medrano, solicitan se imponga al procesado la pena de un año y un día de prisión correccional é indemnice con diversas cantidades a la familia del muerto y a las que recibieron heridas en el choque.

LOS VIAJES DE LA PRINCESA BEATRIZ

En Ronda

— Ronda 12. La princesa Beatriz de Battenberg llegó en el correo de ayer a esta población. Seguidamente montó en un automóvil que aguardaba a la augusta dama y marchó con dirección a Jerez, Arcos y Sevilla.

La llegada de la princesa causó sorpresa en el vecindario por no tenerse noticia de su viaje.—Abarico.

En Málaga

— Málaga 12. A las siete de la mañana llegó un tren especial, procedente de Sevilla, la princesa Beatriz de Battenberg.

En la estación fué recibida por los gobernadores civil y militar, alcaide, cónsul inglés D. Leopoldo Larros, el conde de Benal y otras distinguidas personas.

El conde de Benal dió la mano a la princesa para que descendiera del carruaje.

El gobernador civil hizo las presentaciones oficiales.

El alcalde saludó a la madre de la reina Victoria en nombre de la ciudad y la obsequió con un precioso *bouquet* de crávas, rosas y violetas de los jardines de la población y de los de la casa Larros.

La princesa Beatriz, acompañada del duque de Lécera y de su dama, ocupó un landó de la repetida casa de Larros y se dirigió al hotel Victoria, donde se tenían preparadas habitaciones en el piso principal.

En el trayecto, escaso número de curiosos presencié el paso de la egregia viajera, que en seguida de llegar al hotel se retiró a descansar.

A las once de la mañana visitará la catedral y quizá también la fábrica La Industria, regresando después al hotel para almorzar.

En el vaporito de la Trasatlántica *Rodríguez Berasa* dará un paseo a las dos de la tarde.

Al regreso se trasladará en automóvil a la finca de la Concepción; pasará la noche en el hotel Victoria; y mañana saldrá en automóvil hacia Granada.—Nauas.

FRANCIA Y EL VATICANO

TODAVIA LOS PAPELES

A los de Montagnini nos referimos, que si bien pasados a la categoría de las cosas pensadas para los pueblos que tan atentos estaban hace dos meses al pleito sostenido entre el Gobierno Clemenceau y el Vaticano, todavía siguen inspirando abundantes artículos en la Prensa de Francia é Italia.

El Vaticano se empeña en elevar el incidente de los papeles a la altura de un incidente diplomático; pero según los detalles que se van conociendo, parece ser que sólo se trata de una cuestión artificial ó artificiosa creada por la Prensa.

Por lo menos, así lo dice un correspondiente serio a uno de los más serios periódicos europeos, acreditado por la veracidad de sus informaciones.

Señaló ese correspondiente, hace ya bastantes semanas que la secretaría de Estado del Vaticano, y muy singularmente la secretaría de los negocios eclesiásticos extraordinarios, acuden sistemáticamente a la Prensa para falsear la opinión pública a propósito de las relaciones con Francia.

El juego es sencillísimo.

La Curia romana dispone de dos ó tres emisarios o corvidos entre los periodistas, que se encargan de transmitir a los redactores de los diarios liberales de Roma y a los vaticanos extranjeros falsas noticias concernientes a asuntos poligráficos del Vaticano mismo. A otros se les envían informaciones ya hechas. Todas estas notas contribuyen a engañar y desorientar la opinión pública. Uno periódicos las publican en forma de *interview* con un personaje imaginario del Vaticano; otros las dan como si expresasen la verdadera opinión predominante en el mundo diplomático, y cuando durante dos ó tres días se ha saturado la atmósfera de estas emanaciones depresivas para Francia, el órgano del Vaticano *L'Osservatore Romano*, se encarga, por su parte, de sacar la consecuencia última, afirmando que aun entre los liberales se concede la razón al Papa y al secretario de Estado.

Si non e vero, e ben trovato...

Pero téngase en cuenta que el correspondiente en cuestión escribe en Roma, conoce las interioridades de los periódicos y los cauces por donde las noticias circulan, y esto, juntamente con los caracteres de autenticidad que han revestido anteriores informaciones suyas, dan crédito a su versión.

Además, recuérdese que con motivo de los papeles, Montagnini intentó crear, aún no hace dos semanas, un imaginario conflicto diplomático, haciendo creer por medio de sus órganos periodísticos—que en esto también le secundaron inconscientemente los independentes,—que Austria había dirigido un ultimatum al Gobierno francés, y que otras potencias se disponían a intervenir para obligar a Clemenceau que restituyese pura y simplemente todos los papeles recogidos en el domicilio de monseñor Montagnini, sin distinguir los que pertenecían a la antigua Nunciatura de los posteriores a la ruptura de relaciones.

Y este solo dato es suficiente para estimar como muy verosímiles las artes que al Vaticano se atribuyen para desorientar a la opinión y multiplicar las dificultades a Francia.

LA LOTERÍA DE AYER

EL SEGUNDO EN MADRID

Ha correspondido al número 4.150, expedido en la Administración núm. 40, establecida en la Puerta de Atocha.

La duena, doña Etelvina de Oro, no recibió con gran amabilidad, diciéndonos que un paraguaino le dijo que podía sustituir algún premio de importancia.

—Vermos a ver si es verdad—repuso la duena.

Por si acaso, sin erber en estas supersticiones, ayer mañana el hule antiguo había desaparecido, y poco después recibía la noticia de haber correspondido las 100.000 pesetas al núm. 4.150.

Este mismo número lo había jugado la duena en sorteos anteriores, sin que saliese el premio ninguna vez.

A la misma Administración han correspondido varios premios pequeños.

Siete de los décimos del 4.150 han estado expuestos en el escaparate hasta hace unos tres días. Un negro los exhibía a los transeúntes, sin que éstos supieran naturalmente que tan cerca tenían la fortuna.

Después fueron vendidos décimo a décimo en el mostrador.

Dos fueron adquiridos por el cerillero del café de Oriente, Manuel Sáez, y allí nos dirigimos para adquirir más detalles.

Nos dijo que estaban repartidos en participaciones de dos reales entre varios parroquianos y que también había repartido un premio de los pequeños en participaciones de 50 céntimos entre los camareros del café.

A juzgar por la alegría que demostraba el cerillero, supusimos que él llevaría también participación, diciéndonos que sólo se había quedado con una peseta.

Un buen pique se ha gastado ayer convidando a los amigos. ¿Tendrá algo más de participación que la peseta que ha confesado?

Otro de los décimos lo adquirió el dueño del kiosko de la Puerta de Atocha, Andrés Sánchez, que según nos dijo también lo repartió en paletas de dos reales, no quedándose con nada.

A todos felicitamos por su suerte, deseándoles que se repita.

EL CRIMEN DE THAW

Buena salud del procesado. Ejercicios higiénicos. Visita de un obispo

— Washington 11. Durante los últimos días que no ha habido sesión, la esposa de Thaw ha ido por la mañana a visitar a su esposo en la cárcel.

Thaw se levanta temprano, hace algunos ejercicios higiénicos, y después de asearse recibe a los individuos de su familia que acuden a visitarle. Su salud es excelente.

Ayer recibió la visita del obispo de Lima, al cual se limitó a bendecirle y expresarle sus deseos de que la vista se falle favorablemente para el millonario.

Un comunicado de Thaw dirigido a cortar habladurías. Amor, y siempre amor

Thaw ha dirigido un comunicado a los periódicos por mediación de uno de sus abogados, en el que niega terminantemente los rumores circundados estos días por la Prensa referentes a supuestas enemistades entre su esposa y su hermana la condesa de Yarmouth, y la afirmación atribuida a ésta de que Nesbitt, hermano de Florencia, no regresaría a Europa sin haber conseguido el divorcio de los esposos.

Thaw asegura en dicho documento que su hermana profesó a Florencia una alta estimación, y que todos sus parientes se hallan en perfecta armonía.

Termina afirmando que el amor que siente hacia su esposa es cada día mayor, y que con la negativa suya espera se desvanecerán los rumores insidiosos.

Un fiscal convertido en veleta de campanario. No hubo tales excesos

Ahora se dice que el fiscal ha cambiado otra vez de táctica, y que en lugar de pedir un reconocimiento médico para recluir a Thaw en un manicomio, demostrará que mató a White en un arrebato de celos y después de haber bebido con exceso durante la noche del drama.

Los que estuviere cenando con Thaw en dicho día niegan tal aserción, pues dicen que no abusó de vinos ni de liciores.

Un paquete misterioso. Curiosidad y temor. ¿Será una bomba? Contenido que excita la general carcajada

— Washington 12. Con numerosísima concurrencia se abrió la sesión de ayer, a las once de la mañana.

Cuando Gerome estaba más ocupado resolviendo papeles, se presentó un alguacil, que, acercándose a él, le entregó un paquete cuadrado, envuelto en papel blanco y atado con una cinta azul.

El alguacil no sabía de parte de quién se le entregaba el paquete, y el fiscal, entre temeroso de que fuera una bomba é intrigado por la curiosidad, no hace más que darle vueltas, sin acabar de abrirlo.

Por fin cogió el paquete y se dispuso a salir de la Sala, cuando el presidente le detuvo diciéndole que el representante de la ley no podía abandonar la Audiencia sin causa justificada y previa licencia de la Mesa.

El fiscal se acercó al presidente y le habló al oído. Este llamó a un hujier y le entregó el paquete; Gerome ocupó su puesto.

Poco después entró de nuevo el hujier con el paquete abierto, que resultó ser una caja conteniendo dulces de calabaza.

La hilaridad del público y de los jueces fué grande, y el propio Gerome no pudo disimular su contrariedad.

Los testigos de la acusación. Un procurador y unos polizontes que hablan en balde. ¡Qué sí y que no!

Comienza la sesión, comparándose los testigos llamados por el fiscal.

Entre ellos figura el procurador de quien se supone dictó a Mr. Thaw la declaración de que no había sido violada por White.

El testigo examina una fotografía del documento de referencia y niega haberlo extendido.

Después comparece el policía que detuvo a Thaw; refiere todo lo que presencié, añadiendo que el matador, aunque no parecía un loco, estaba por lo menos muy excitado.

Otros dos policías que comparecen después se explican como su compañero.

Comparecen otros testigos, cuyas declaraciones no aportan al proceso datos de gran interés.

Y con la afirmación de Gerome de que presentará pruebas de que Thaw no estaba loco, lo cual levanta alaridas protestas de la defensa, se levantó la sesión.

NOTAS DE MADRID

Una moción

En la sesión que se celebrará en el Ayuntamiento el viernes próximo se presentará una moción del alcalde, en la que se pide se instale en la Exposición de Industrias de Madrid un pabellón para servicio de incendios.

También se solicita se instale otro con servicio de Casa de Socorro, para caso de accidentes.

Función benéfica

El sábado, a las cuatro de la tarde, se celebrará en el teatro Español una función benéfica, poniéndose en escena la comedia de los hermanos Quintero *El genio alegre*.

El producto se destinará a la Beneficencia municipal.

La función es patrocinada por la duquesa de Santo Mauro, condesa de Romanones y Penálar, marquesa de Aguilar de Campoo y señora de Allendalazar.

—¿Y?

—¡Vaya!

—¿Estás cierta, María Raimunda?

LEYENDAS Y TRADICIONES

La casa regia del amor

El pintoresco pueblito de Navalcarnero, perteneciente a la provincia de Madrid, enclavado, como un Nacimiento de Nochebuena, al pie de las diamantinas nieves de la sierra, es un pueblito que tiene históricamente un pueblito que fue, fueros, sus «minúsculas grandezas» en ruinas. Hoy los automóviles lo atraviesan con desdén, sin que los *sportman* paren mentes en las casucas venerables del pueblo; el progreso es ingrato; pasa por sobre la ceniza de los siglos conquistadoramente, con menosprecio olímpico; parece que ante la mirada dominadora del *chauffeur* la Historia es minúscula y es vedona que se descastran; no repara en que hay diamantes mezclados entre la basura de los siglos; no se detiene a dudar, como el poeta, que «cualequier tiempo pasado

